6 あのときの常呂・写真館

昭和40年3月11日 (1965年) 3地区に子ども会発足・会旗贈呈

▶この4枚の写真は、町内の3地区(末広・栄 町・朝日) に子ども会が発足したことを記念し て、町長から3つの子ども会に会旗が贈られた ときのもの。子ども会は。ここから始まります。

▶「広報ところ」の記事では、昭和40年3月 11日午後1時から常呂小学校で会旗の贈呈式 が行われ、会員・父兄・来賓など約230人が 出席し、会旗のほかにも全員に記念品が配られ たことを伝えています。

贈呈式の後、常呂中学校のブラスバンドを先 頭に市街地をパレードし、町の人たちにお披露 目しました。

▶写真右上:左から朝日・末広・栄町子ども会

▶写真右:おとなの人が持っている旗が「会旗」

*次ページで会旗の説明をします

▶下2枚:常呂中ブラスバンドを先頭にしたパ レード。公民館の左手前は、旧役場庁舎です。

*現在の総合支所(役場)は、昭和42年 6月12日に落成式をしています。









▶会旗の説明:「広報ところ」から

青地に黄色で楯の形を取り、その中に赤色で子ども会の頭文字を英字の「C]で抜き表したもので、青色は正純、黄色の楯形は剛健を、赤色は元気を表現していると解説して

います。 * 残念ながらきちんとした写真も なく、旗も現存しません

- ▶右の写真ですが、上は「末広子供会館」(昭和41年8月完成)。写真はありませんが、「栄町子供会館」も同月完成し、このことを伝える広報では、6地区に子ども会があり、活動が活発だと書いています。下は、「開進町子供会館」(昭和49年3月完成)で、このときに子ども会も誕生しています。子どもたちの集まる場所として、また、地域の会館として利用された施設です。
- ▶子ども会の活動を具体的に紹介している資料は ほとんどなく、その乏しい資料の中からいくつか 紹介します。
 - *「第1回子ども会ソフトボール大会」(昭和 47年10月15日)

「広報ところ」では、本通り・大通西・末広・栄町が参加し、末広が優勝したと伝えています。 いくつかの子ども会が合同で始めた最





初の催しかもしれません。(同年8月26日にソフトボール協会設立に伴う第1回 ソフトボール大会開催が影響していると考えられます)

*「第1回子ども会下の句カルタ大会」(昭和52年2月13日) 「広報ところ」では、雪んこまつりの一環として行われたこの大会を、写真付きで「武道館がゆれた。15チーム参加のカルタ大会」と伝えています。1地区から複数のチームが参加した可能性が高いので、チーム数イコール子ども会の数ではありませんが、下の句カルタの大会ができる地域数と下地が地域全体にできていたのは確かです。

そのことは、昭和50年2月に 常呂ライオンズ主催の町内児童 ・生徒のカルタ大会に80人が 参加(「常呂ライオンズクラブ 10周年記念誌」) や昭和51年 2月11日に日吉小PTA主催 のカルタ大会を開催(「日吉小8 0年誌」) からもうかがえます。

*昭和50年代の中頃から子ども会の育成組織が強化され、富良野市子ども会との交流やカーリング大会などにつながります。

